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		Abstract

		French Abstract: Dans une série de deux articles, paraissant dans ce numéro du Clunet et le prochain, les auteurs font l'étude de l'émergence et du développement de la comity dans l'histoire du droit internationalprivé, examinant les origines de ce concept, son déploiement et les objectifs qu'il avait initialement été appelé à atteindre. Le but d'un tel rappel de la comity est de fournir un arrière-plan historique et un point de départ conceptuel aux tentatives de plus en plus ftéquentes d'invoquer cette notion dans la jurisprudence internationale et dans la doctrine en droit international privé et public. Dans le présent article, les auteurs passent en revue les forces politiques et idéologiques qui ont conduit à la territorialité absolue au XVII siècle et l'émergence de la comity comme outil d'atténuation de ce principe. Nous verrons ainsi comment des enchevêtrements de sphères normatives ont contribué à rendre la Guerre de Trente Ans inévitable et aborderons les efforts subséquents de mettre un terme à ces enchevêtrements par la souveraineté territoriale, dont l'absolutisme rendit la comity nécessaire pour laisser place au transnationalisme du commerce et des sociétés civiles. Dans le second article, les auteurs examineront l'histoire du concept de la comity dans le contexte de l'histoire générale du droit international privé. Seront ainsi passées en revue les grandes étapes de l'évolution de la comity. Nous y entamerons un voyyage qui nous amènera de Rome avec le ius gentium, à Pérouse avec Bartolle de Sassoferrato, en Hollande avec le père et le fils Voet, à Berlin et en Prusse avec Savigny, aux États-Unis avec joseph Story, et enfin au Royaume-Uni avec Mansfield, Westlake et Dicey.  

English Abstract: In a series of two articles, to be published in the present and the next issue of the Clunet, the authors provide an account of the emergence and development of comity in the history of private international law, discussing where comity came from, how it developed and what purposes it was initially meant to fulfill. The purpose of such recalling of comity is to provide a historical background and conceptual starting point for the increasing current attempts to rely again on the comity doctrine in court decisions and private and public international law scholarship. In the current article, we review the forces that led to strict territoriality in the 17th century and how comity became needed to mitigate it. We will see how regulatory overlaps contributed to making the Thirty Years War inevitable and will discuss the subsequent efforts to do away with such regulatory overlaps through territorial sovereignty, whose radicalism made comity necessary to accommodate the transnationalism of commerce and societies. In the second article, we will present the early history of the concept of comity in the context of the history of private international law generally. We will focus on the evolution of the use of comity through the great stages of its history. We will thus embark on a voyage from Rome and the ius gentium, to Perugia with Bartolus de Saxoferrato, to Holland and the Voets, to Berlin and Prussia with Savigny, to the United States with Joseph Story, and to the UK with Mansfield, Westlake and Dicey. 
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